

“Crecimiento Continuo en Espiritualidad,
Ciencia e Investigación”

Montería – Córdoba
2025

AÑO DEL
PERDÓN Y LA RECONCILIACIÓN

PERSONAL GROWTH PLAN
Week of May 19nd to May 25th



CONSIGNA:

*“LA RESPONSABILIDAD NO ES
ALGO QUE SE ELIGE, ES ALGO QUE
SE ASUME.”*

Anónimo.

RESPONSABILIDAD –
TRABAJO EN EQUIPO

GRADOS DE 9° A 11°

La responsabilidad y el trabajo en equipo son valores fundamentales que se complementan y potencian entre sí. La responsabilidad permite que cada persona cumpla con su rol de manera autónoma, mientras que el trabajo en equipo enseña a colaborar, a escuchar y a construir con otros. En el contexto escolar y en la preparación para la universidad, estos valores son esenciales para formar estudiantes comprometidos, autónomos y cooperativos, capaces de liderar, convivir y superar desafíos junto a otros. Cultivar estos valores fortalece no solo el crecimiento académico, sino también el desarrollo humano y espiritual, generando jóvenes conscientes de su impacto en la comunidad.



La responsabilidad y el trabajo en equipo son virtudes esenciales que transforman la vida de quienes las practican. La responsabilidad va más allá de cumplir tareas; es la capacidad de asumir compromisos con integridad, tomar decisiones conscientes y responder por las consecuencias de nuestros actos. Quien es responsable no solo construye confianza en los demás, sino que también fortalece su propio carácter, convirtiéndose en una persona íntegra y comprometida. Ser responsable implica ser consciente de que nuestras acciones tienen impacto, no solo en nuestra vida, sino en la de quienes nos rodean. El trabajo en equipo es el arte de unir talentos, compartir ideas y cooperar hacia un objetivo común. En un mundo interconectado, saber colaborar es una habilidad imprescindible. Trabajar en equipo no solo

mejora el aprendizaje, sino que también enseña valores como la empatía, el respeto y la comunicación efectiva. Los lazos que se tejen al trabajar juntos son fuente de apoyo, inspiración y crecimiento mutuo. Cada integrante aporta sus fortalezas y juntos superan debilidades, construyendo relaciones basadas en la confianza y el respeto.

PAUTAS PARA EL TRABAJO EN EQUIPO
CON RESPONSABILIDAD

1. **Cumple tus compromisos:** Cada integrante tiene una tarea. Ser responsable significa hacerla bien y a tiempo.
2. **Escucha activamente:** Valora las ideas de los demás. Todos tienen algo que aportar.
3. **Apoya a tu equipo:** Si un compañero tiene dificultades, ayúdalo sin juzgar.
4. **Organízate:** Usa el tiempo eficientemente y planifica con claridad quién hace qué.
5. **Sé honesto y respetuoso:** Expresa tus ideas sin imponerlas. El respeto es base del trabajo colaborativo.
6. **Piensa en el bien común:** No busques brillar solo tú. El éxito del equipo es el verdadero objetivo.
7. **Aprende de los errores:** Si algo no salió bien, evalúen juntos cómo mejorar la próxima vez.
8. **Celebra los logros:** Reconozcan lo que lograron juntos y agradezcan el esfuerzo mutuo.

HISTORIA: “La misión del castillo”

Había una vez un grupo de aprendices que vivía en un reino donde todos los años se elegía a un equipo de jóvenes para construir una torre en el castillo del Rey. Era una tradición ancestral que medía la **madurez, el compromiso y la responsabilidad** de quienes querían convertirse en líderes del reino.

Este año, el equipo elegido estaba formado por cinco chicos y chicas muy diferentes:

Elena, la organizada;

Marco, el creativo;
Sofía, la detallista;
Luis, el fuerte, y
Andrés, que no era el más hábil, pero sí el más entusiasta.

Al principio, todos estaban muy emocionados, pero pronto comenzaron los problemas. Algunos olvidaban sus tareas, otros se quejaban, y algunos querían hacer todo a su manera. La torre no avanzaba.

Una tarde, el Rey los llamó y les dijo:

“Una torre no se sostiene solo con piedras. Se sostiene con responsabilidad, respeto y trabajo en equipo. Si uno falla, todos tambalean.”

Esa noche, los cinco se reunieron, hablaron con honestidad, se escucharon de verdad y decidieron cambiar. Cada uno asumió su rol con compromiso, ayudaron a Andrés con sus tareas, y aprendieron a organizarse sin competir. Día tras día, fueron levantando la torre con más que ladrillos: la levantaron con responsabilidad compartida.

Al terminar, no solo habían construido la torre más firme del reino... habían aprendido que **la responsabilidad en equipo no se trata solo de cumplir, sino de confiar, apoyar y crecer juntos.**

Desde entonces, cada vez que alguien pasaba por esa torre, leía una placa que decía:

"Aquí se construyó más que piedra: se edificó un equipo responsable."

YOUNG VALLEGRANDISTA: JUNTOS SE LLEGA MÁS LEJOS

En Vallegrande no caminamos solos. Aquí aprendemos que ser grandes no es brillar por separado, sino construir juntos. La responsabilidad no es solo hacer la tarea, es saber que tu esfuerzo impacta al grupo. Es entender que cuando tú cumples, los demás avanzan contigo. El

trabajo en equipo no es fácil, pero sí poderoso: nos reta a escucharnos, a confiar, a aprender del otro. No todos somos iguales, y eso es lo que hace que un equipo funcione: uno aporta ideas, otras soluciones, otro ánimo. Juntos sumamos, juntos crecemos, juntos construimos el Vallegrande que soñamos.

Ser vallegrandista es dejar huella con lo que haces... y también con lo que construyes con otros.

CAMINO A LA U

La universidad exige responsabilidad individual en el manejo del tiempo, la gestión de tareas y la toma de decisiones. Además, demanda habilidades para el trabajo colaborativo en proyectos, investigaciones y debates. Ser un estudiante universitario responsable implica actuar con autonomía y ética, cumplir con los compromisos sin supervisión constante y ser parte activa de equipos que trabajan por metas comunes. Por tanto, aprender desde hoy a organizarse, a colaborar y a liderar con responsabilidad es dar un paso firme hacia el éxito en la vida universitaria y profesional.

Aprender a construir juntos

Entrar a la universidad no es solo aprobar materias, es saber trabajar con otros, asumir retos en grupo y tomar decisiones con responsabilidad. En cada proyecto, en cada exposición o discusión, estás entrenando habilidades que usarás toda la vida. La U no se transita solo: vas a necesitar compañeros que te reten, te inspiren y te apoyen. Y ellos necesitarán lo mismo de ti. Si en Vallegrande aprendes a ser parte activa del equipo, en la universidad estarás listo para liderar y colaborar con propósito.

ACTIVITIES

Monday, May 19th 2025

¿Qué apporto yo cuando trabajo en grupo? ¿Qué me cuesta y cómo puedo mejorar?
Acción del día: Identifico una situación en clase donde pueda apoyar a un compañero.

Tuesday, May 20th 2025

Reflexiono: En un trabajo grupal (en equipos):
¿Cómo podemos repartir las tareas de manera justa?

Wednesday, May 21st 2025

Realizo un decálogo con el tema trabajo en equipo.

Thursday, May 22nd 2025

Me escribo una carta proyectándome a la universidad. ¿Qué hábitos de hoy debo conservar o mejorar para ser exitoso?

Friday, May 23rd 2025

Redacto un manifiesto de trabajo responsable y solidario. (Declaración pública de principios e intenciones).

Saturday, May 24th 2025

Reflexiono en oración sobre cómo estoy sirviendo a los demás con mis talentos y responsabilidades.

Sunday, May 25th 2025

Participo activamente en la Eucaristía, pidiendo sabiduría para ser constante en mi compromiso con Dios, conmigo y con los demás.



“SOY EL MEJOR PARA BIEN DE LOS DEMÁS”